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NUMÉRO 61                                                    le 18 février 2018 

Je vis encore  

« chez nous » !  

Aidez mes parents à y rester 
en favorisant le  

désenclavement routier et  
numérique des territoires  

desservis par la RN 88 
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Association « OUI à la 2x2 voies » 
Association loi 1901 n° W482001181, crée le 6 novembre 1998 

Le  mot  du Président  

BULLETIN D’INFORMATION DE L’ASSOCIATION « OUI à la 2X2 VOIES » N° ISSN: 1294-5455 

IMPRIME et EDITE par les soins de l’Association- Dr Publication : Jean VILLEMAGNE  

 Chers adhérents et sympathisants,  

 Bientôt  huit mois que nous sommes restés silencieux. Pourquoi ? 

 Suite aux dix-sept courriers que nous avions envoyés et que nous 

avions intégralement publiés dans notre numéro précédent, nous avons 

patiemment attendu les réponses. 

 Si nous avons reçu rapidement une réponse du sénateur Alain Ber-

trand  puis, dans le courant de l’automne, celle des  élus que vous pourrez 

lire dans les pages suivantes, nous avons attendu en vain une  prise de 

position de l’administration. 

 Aucune réponse, aucun engagement ni de Monsieur Pascal  

Mailhos, Préfet d’Occitanie, ni de son directeur de la DREAL, Monsieur 

Didier Kruger, pas non plus de Monsieur Henri-Michel Comet, Préfet d’Au-

vergne-Rhône-Alpes ni de sa directrice de la DREAL, Madame Françoise 

Noars, ni  enfin de Monsieur Hervé Malherbe, alors  Préfet de la Lozère, 

remplacé en novembre par Madame  Christine Wils-Morel. 

 Malgré cela nous n’avons pas baissé les bras même si nos troupes se 

sont amenuisées et que la résignation a semblé gagner beaucoup de ceux 

qui nous ont apporté leur soutien pendant nos 20 ans de combat.  

 Comme vous pourrez vous en rendre compte, notre détermination 

reste entière ! 

 Sans aucun subside autre que les cotisations qui se sont réduites 

comme peau de chagrin depuis que nous avons abandonné le porte-à-

porte auprès des commerçants de Mende et de Langogne, nous continuons 

de nous manifester :  

 auprès des chambres consulaires (peu),  

 auprès de la presse (le n° 1 d’octobre 2017 du nouveau journal bimes-

triel : Carnets Lozériens, a consacré un dossier de 10 pages sur la 

RN88),  

 auprès de notre  nouvelle préfète de la Lozère (voir notre courrier du 

22 janvier). 

 auprès des  responsables départementaux, régionaux et même natio-

naux que nous avons à nouveau sollicités pour des rendez-vous  

   

 Si vous êtes parmi ceux qui veulent voir le sud du Massif Central 

prospérer autrement qu’artificiellement pendant 2 mois d’été, n’hésitez 

pas à nous soutenir par votre adhésion et à rejoindre nos rangs. Nous 

avons besoin de vous pour que l’égalité des territoires ne reste pas un vœu 

pieu exprimé par tous nos dirigeants et jamais appliqué  chez nous !  

                                                                               

       Le Président 

                                                                                Jean Villemagne 

Important : 

Nous avons besoin de vous pour conti-
nuer et intensifier notre action. 

Rejoignez-nous ! 

Nous comptons sur vous pour nous adres-
ser votre cotisation et nous confirmer 
votre soutien.  

Nous vous en remercions par avance. 

Important 

  Association    " OUI à la 2x2 VOIES "        2, rue d’Aigues Passes - 48000 MENDE  

Tél (Président): 04.66.45.42.74     -    Mail :  oui2x2@orange.fr        

SITE   :  www.rn88.info 
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Nous attendions les réponses de l‘administration pour donner 

suite à la proposition de Monsieur le Sénateur. 

Depuis sa maladie, après sa réélection, nous ne l’avons pas solli-

cité. 

Réponse du sénateur de la Lozère Alain BERTRAND 



Réponse du député de la Lozère Pierre MOREL A L’HUISSIER 

Contrairement à l’affirmation de Monsieur le Député,  nous sommes persuadés qu’une 

mobilisation générale et concertée de l’ensemble des forces vives des Régions et Départe-

ments concernés  pourraient  faire infléchir l’Etat. De nombreux exemples le prouvent .  

Ne soyons pas défaitistes ! 
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Réponse de la présidente du Conseil départemental  de la Lozère Sophie PANTEL 

La solution préconisée consistant à traverser le ruisseau de  La Ribeyre au Pont d’Allier et  à em-

prunter sa rive droite ne semble pas envisageable pour plusieurs raisons : 

Cette solution  avait été étudiée  en 1997 et abandonnée  : 

1. « parce qu’elle ne répondait pas aux objectifs de l’aménagement qui est de desservir le territoi-

re et ses activités. Elle passait trop loin de Lespéron, Pradelles et Saint-Paul-de-Tartas.  

2. « à cause des très fortes déclivités au Sud Ouest de Pradelles pour remonter sur le plateau du 

Devès. 

Des études ont été faites et soumises à concertation en 2006. Un fuseau de 300m au sud-est de la 

RN88 a été défini et arrêté . Rien ne justifie qu’il soit remis en question et que l’on se lance régulière-

ment dans des études coûteuses  et stériles ! 
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Réponse de la présidente du Conseil régional d’Occitanie Carole DELGA 

Madame la  Présidente du Conseil régional devrait se souvenir qu’en 2015, pendant sa 

campagne électorale à Mende, elle avait déclaré que l’aménagement de  la RN 88 était 

le projet le plus important pour la Lozère  (voir notre Gazette n° 59), cela ne semble plus 

être le cas ! 

Madame Aurélie Maillols, est suffisamment bien informée sur le dossier et, adhérente de 

notre association, elle connait parfaitement notre position, mais que représente sa voix 

en Occitanie ? 

Quant à Monsieur Maurel, qui, en Lozère, l’a rencontré ou l’a entendu s’exprimer ? 
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Réponse du président du Conseil régional d’Auvergne-Rhône-Alpes Laurent Wauquiez 

Monsieur le Président du Conseil régional d’Auvergne Rhône-Alpes, n’a jamais varié 

dans son soutien au projet, bien que sa préoccupation première, poussé par sa Région, 

soit de réaliser la liaison Saint-Etienne – Le Puy en totalité (bénéfique pour l’ensemble 

de l’axe !) et Le Puy - l’A 75 par Brioude (RN 102). Il ne doit cependant pas oublier la 

partie sud du département de la Haute-Loire et le nord de l’Ardèche. 

« l ’étude faite en 2015 par l’Etat pour une route d’intérêt national et international  

d’aménagement du territoire n’a été confiée qu’à la DREAL Occitanie  pour un simple 

contournement de Langogne  (dit et écrit par ses représentants)! C’est honteux, alors 

qu’elle aurait dû  l’être conjointement par les DREAL des deux régions. 
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Réponse du président du Syndicat Mixte d’Etudes et de Promotion de l’Axe Toulouse-Lyon et maire de Mende Laurent SUAU 

Nous ne partageons pas le discours de Monsieur le Président du Syndicat Mixte. Com-

me notre association, ce syndicat a une tendance très nette à s’essouffler étant donné 

que ses membres, situés en Haute-Garonne, dans le Tarn, dans l’Aveyron, à Lyon, dans 

la Loire ou la Haute-Loire ont eu localement satisfaction et ont désormais d’autres 

projets plus importants pour eux. 

Le fait d’accepter la solution, soi-disant provisoire, de raccordement au Pont d’Allier, 

semblera  indiquer à l’Etat et à la Région AuRA, que la Lozère renonce à son dévelop-

pement et cela favorisera, à l’inverse, un investissement financier au profit de la RN 

102 vers l’Ouest  (vers Brioude et l’A75).  

Grâce à un tel contournement (loin d’être fait !), la circulation dans Langogne se-

rait certainement améliorée , mais cette déviation à minima, n’entraînerait pas 

l’essor économique et démographique recherché . 
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Courrier du député de la Lozère Pierre MOREL A L’HUISSIER au premier ministre Edouard PHILIPPE 

Monsieur le Député, était-il utile de rappeler au 2
ème

 paragraphe l’échec de la commission 

d’enquête  de 1997 qui avait été faussée, de parler de vicissitudes politiques lorsque toutes 

les forces politiques sont favorables au projet ? Quant aux vicissitudes financières, qu’est 

ce que 8 millions ou 10 millions d’euros, voire 15 à 18 millions d’euros pour aménager 

quelques portions dans le fuseau ? L’Etat sait bien trouver des dizaines de milliards pour 

aménager le Grand Paris ou créer des lignes LGV, alors qu’il laisse désertifier et dépérir 

les territoires ruraux  qui seraient attractifs s’ils étaient accessibles!  
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Réponse du premier ministre Edouard PHILIPPE au député de la Lozère Pierre MOREL A L’HUISSIER 

Combien de fois avons-nous été destinataires directement ou indirectement de ce type 

de réponse sans suite, alors qu’il ne s’agit pas uniquement de transport mais d’égalité 

des territoires, de permettre à des populations de vivre correctement de leur activité 

sans avoir à s’entasser dans les grandes métropoles ou leurs banlieues.  
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…/... 
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Notre lettre à la préfète de la Lozère Christine WILS-MOREL 

A ce jour, nous attendons  une réponse ou le rendez-vous que voudra bien nous fixer 

Madame la Préfète, mais pour nous dire quoi ? 

Sur les 5 préfets qui se sont succédés en Lozère depuis 10 ans, le seul  qui ait essayé de 

faire bouger les lignes est le préfet Lambert, débarqué trop rapidement pour avoir pu  

apporter une empreinte durable et efficace dans notre dossier.  



 

Comme vous pouvez le constater, Madame la Préfète de la Lozère cite bien la RN 88 

parmi les dossiers prioritaires dans sa feuille de route, mais tous ses prédécesseurs ont 

fait des déclarations semblables. Attendons de voir !  

Extrait du Midi Libre, édition de la Lozère, du mercredi 14 février  
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Extraits du bimensuel Carnets Lozériens paru le 1er octobre 2017  
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Par solidarité régionale, tous nos  Grands Elus lozériens ont signé cette pétition (y com-

pris Aurélie Maillols, après la parution ci-dessus), alors que la zone côtière est déjà bien 

pourvue en voies routières et en lignes de chemin de fer. A l’inverse, à notre connaissan-

ce, nous n’avons  jamais enregistré une quelconque solidarité  vis-à-vis de la Lozère de 

la part des Grands Elus des départements côtiers. Où est l’égalité de traitement ?   

Communiqué paru dans Midi Libre du  8 jeudi 8 février 



Ma cotisation pour 2018 
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Site Internet :  rn88.info 

Tél : 04 66 45 42 74      

2018 

N’attendez pas pour nous manifester votre soutien, nous avons besoin de vous pour conti-

nuer à aider la nouvelle génération à rester dans le sud du Massif-Central. Merci d’avance ! 


